

1. Lee el siguiente texto y después realiza las actividades que están debajo

---

## **TECNICAS DE LECTURA EXTENSIVA E INTENSIVA**

Sirven para adaptar la manera de leer con dos principales objetivos comunes que son: la maximización de la velocidad de lectura y la maximización de la comprensión del texto.

- Extensiva

Implica: La lectura por placer por parte del lector, con un nivel de dificultad bajo, ya que se tratan lecturas de temáticas conocidas y atractivas para el lector, con un vocabulario en el cual se está familiarizado lo que permite tener una lectura fluida y sin necesidad de detenerse a buscar palabras en el diccionario.

Sus ventajas: ayuda a que se acostumbre a leer con rapidez y sobre todo con gusto, con un entendimiento inmediato, las palabras desconocidas pueden llegar a intuirse por el contexto y la lectura se realiza en tiempos considerablemente apropiados.

El procedimiento es leer sin usar diccionario, saltarse las partes que no se entienden y tratar de deducir por el contexto y finalmente si no se está disfrutando de la lectura cambiar el material a otro menos complejo.

Se recomienda para: desarrollar el hábito de la lectura por placer a cualquier edad, a través de temas de interés para el lector; comenzar con lecturas sencillas y poco a poco ir subiendo el nivel de complejidad.

- Intensiva

El destino de la lectura intensiva es comprender el texto completo y analizar las intenciones del autor; es una comprensión intensa sobre el texto, por lo cual radica en leer cuidadosamente, sin perder detalles.

Sus principios y procedimientos son: tener la información general, resumir, tener claro el propósito, realizar preguntas o cuestionamientos e ir creando nuestro propio punto de vista con respecto a lo expuesto por el autor.

Se recomienda como un método de estudio profundo, aunque si requiere de un tiempo considerablemente largo por la estructura y organización de la información adquirida en el texto.

Otras técnicas que se pueden utilizar dentro de esta estrategia son: subrayar, hacer anotaciones, en caso necesario hacer la búsqueda de significados en el diccionario, ir cuestionando lo leído, anotar pistas, entre otros.

---

### **2. Actividad**

- A. Realiza un texto en el que cuentes qué tipo de lectura ejercitas generalmente y en qué situaciones.
- B. ¿Qué tipo de lectura realizaste para realizar la consigna 1?

1. Lee el siguiente artículo del diario Universia y después realiza las actividades que están debajo

Universia

[Inicio](#) > [Noticias](#) > [Cultura](#) > [7 diferentes tipos de lectura](#)

12 de septiembre de 2017 23

## 7 diferentes tipos de lectura

La experiencia de leer no es siempre la misma. Existen diferentes modalidades de lectura dependiendo del texto en el que estemos inmersos



*Diferentes tipos de lectura | Fuente: Shutterstock*

Leer es, para muchísimas personas, **una de las actividades más disfrutables**. Hacerlo desde temprana edad trae a nuestra vida y también a nuestra mente innumerables beneficios tales como la adquisición de conocimientos, el desarrollo de la creatividad y la imaginación y el ejercicio de la memoria, entre otros. Sin mencionar que para muchos es también la **actividad ideal por excelencia para acompañar los momentos de ocio**.

Libros de estudio, libros de aventuras, novelas de amor, cuentos de terror. La lista de géneros a la hora de hablar de libros es inmensa, como también, con el surgimiento de las nuevas tecnologías, lo es la de los formatos en los que podemos disfrutar de ellos.

Pero en este caso no hablaremos de los géneros ni de los distintos soportes en los que una persona puede

leer, sino de los **diferentes tipos de lectura** relacionados a los textos. ¿Cuántos crees conocer tú?

Descubre a continuación algunos de los **distintos tipos de lectura**:

### **1 – Lectura oral**

La lectura oral se da **cuando la persona que lee lo hace en voz alta**. Algunas personas hacen esto debido a que el sonido ayuda a que las ideas queden “grabadas” en el cerebro, aunque también pueden hacerlo en un momento que les es difícil concentrarse debido al ruido ambiente, y que al escuchar su voz logran “encapsularse” en este sonido y de esta manera disipan un tanto la distracción.

Además, **la lectura oral tiene una función social como ninguna otra**, debido a que se puede compartir este tipo de experiencia con otras personas leyendo para alguien más. También es una buena manera de **acercar la lectura a las personas con discapacidad visual**.

### **2 – Lectura silenciosa**

En la lectura silenciosa la persona **recibe directamente en el cerebro lo que ven sus ojos**, saltando la experiencia auditiva. En este tipo de lectura prima muchísimo la concentración y con frecuencia si observamos a una persona practicar la lectura silenciosa la veremos como “absorta” en su propio mundo.

### **3 - Lectura superficial**

En este tipo de lectura se **“barre” el texto para saber de qué se está hablando**. Es una lectura más bien superficial que pretende captar una idea general pero no los detalles.

Este tipo de lectura está recomendada cuando se lee por primera vez un **texto de estudio**, ya que de primera no se recomienda entender los conceptos más complejos sino hacerse una idea general del mismo.

### **4 - Lectura selectiva**

Este es el tipo de lectura que realiza una persona cuando está buscando datos específicos, por eso se la denomina una **“lectura de búsqueda”**. El lector no lee minuciosamente todo sino que aquí también se realiza un paneo veloz **buscando solo la información de interés** para la persona.

### **5 - Lectura comprensiva**

En la lectura comprensiva el lector **procura entender todo el contenido del mensaje**. Se practica de

manera lenta, de modo que permita un abordaje del tema donde los tiempos que se le dedican sean suficientes para comprender a fondo.

**6 – Lectura reflexiva y crítica**

En la lectura reflexiva o crítica el lector **analizará el texto que tiene frente a sí** y no lo “digerirá” o aceptará como la verdad absoluta.

Un lector crítico **evalúa la relevancia de lo que está leyendo, contrasta la información con otra información o con su propia experiencia** y hasta puede llegar a “**pelearse**” con el texto por tener distintos argumentos sobre un tema. Esta lectura requiere que se realice de forma pausada para que la información pueda ser evaluada desde un abordaje crítico.

**7 - Lectura recreativa**

La lectura recreativa es la que predomina cuando **se lee un libro por placer**. No importa a qué velocidad se realice ni cuánto tiempo nos tome completar la lectura, ya que lo primordial es que el lector disfrute de la experiencia. Si bien no es una regla general, la mayoría de las veces la lectura por placer **está muy ligada a la literatura**.

Es un tipo de lectura que tiene todos los beneficios de leer (como por ejemplo mantener activo el cerebro) pero además fomenta la creatividad e imaginación.

2. Actividades

- A. ¿Cuáles son los beneficios de la lectura según el artículo?
- B. Agrégale las filas y tipos de lectura faltantes y complétalo con la información del artículo

Tipo de Lectura	Consiste en ...	Ventajas
Lectura oral	<b>leer en voz alta.</b>	Ayuda a recordar lo leído, a concentrarse y a compartir con los demás
Lectura silenciosa		
Lectura ...		

- C. ¿Qué modo de lectura pusiste en práctica al leer esta nota la lectura extensiva o intensiva?
- D. ¿Cuáles de estos tipos de lectura crees que son los que más debes trabajar? Fundamenta tu respuesta.